

**SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS**  
**RADIO VESPERTINA**  
**JUEVES 15 DE MARZO DE 2007**

**AI.** Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)

**PIQ.** Panorama Informativo Qro (XHOTO, 97.9 FM Grupo ACIR)

**PC.** Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

**C14** Canal 14 noticias (Telecable del centro)

## **POLÍTICA**

La unidad en el PAN se mantiene, pues los militantes tienen visión de largo plazo, señaló el dirigente municipal de este partido, **Ismael Becerra**. (PIQ)

Cabeza. A pesar de que el fin de semana pasado la sesión de asamblea para elegir a los consejeros políticos del PAN fue reventada por un grupo de los mismos panistas, este día el dirigente municipal de este partido, **Ismael Becerra**, señala que el PAN está unido y lo único que existe es una diferencia de óptica entre los militantes. (PC)

Cabeza. Exhorta la Secretaria general del PRI, **Concepción Sicilia**, al Gobernador a trabajar coordinadamente con las autoridades municipales para evitar actos de violencia en contra de ciudadanos y servidores públicos. (PIQ)

Cabeza. El PRI conformó la comisión de legalidad y congruencia, misma que revisará la viabilidad de las reformas de los estatutos del partido, concretamente las que tienen que ver con la representación territorial y de las coaliciones, informó **Concepción Sicilia Chávez**. (PIQ)

Con la intención de fomentar entre la población la consulta de información gubernamental y ejercer un periodismo ciudadano, la reconocida periodista norteamericana Kate Doyle invita a la población en general a la semana México abierto, promovida por la Comisión Estatal de Información Gubernamental. (PIQ)

## **LEGISLATURA**

La Presidenta de la comisión de equidad de género de la LV Legislatura, **Consolación González Loyola Pérez** presentó una iniciativa de ley para reformar diversos artículos del código penal con los que busca incrementar las sentencias por el delito de estupro, de 7 a 10 años y el rapto de 6 a 10 años. (PIQ)

Cabeza. La diputada del PRD, **Consolación González Loyola**, someterá a la aprobación del pleno, reformas al código penal para imponer mayores sanciones a quienes cometan los delitos de estupro y rapto, y pide que se derogue el 153 que establece que cuando un agresor se casa con su víctima, cesa la acción penal. (PC)

El municipio de Querétaro presentó a los diputados de la comisión permanente, una iniciativa para reestructurar la deuda de 400 mdp que dejó el ex alcalde **Armando Rivera**, misma que deberá ser turnada a la comisión de hacienda para su análisis, informó el diputado **Ricardo Martínez**. (PC)

Confirma el alcalde de Querétaro, **Manuel González Valle**, que ya fue entregado a los diputados locales la propuesta de reestructuración de la deuda pública del municipio, y estimó que con las actuales tasas de interés que ofrecen otros bancos, se tendría un ahorro de 4 mdp al mes. (PC)

**Manuel González Valle** confirmó que se logró una tasa mejor para la deuda del municipio, con una institución bancaria menor, con la intención de cuidar los recursos municipales. (PIQ)

Ya recibió el congreso del Estado, la petición del municipio de Querétaro para que sea aprobada la reestructuración de la deuda de 400 mdp que tiene y el cambio de institución bancaria. **Ricardo Martínez Rojas**, Presidente de la comisión de Hacienda, indicó que se analizará lo antes posible dicha petición. (PIQ)

Turnó la comisión permanente de la LV Legislatura local, a la comisión de hacienda, la solicitud para la reestructuración del adeudo de 400 mdp del municipio de Querétaro, confirmó el Alcalde **Manuel González Valle**. **Ricardo Martínez** confirmó que la comisión permanente la turnará a la comisión de hacienda. (AI)

Tras la reunión de la sesión de la comisión de vialidad y transporte público, el diputado **José Guadalupe García Ramírez** sostuvo que no se creará un sistema integral de transporte, ante la negativa de los concesionarios del servicio de sacar las unidades grandes del centro histórico. (PIQ)

Cabeza. La nueva propuesta de ley de vialidad y transporte, contempla una mayor regulación del transporte público y una reorganización de las rutas, aunque no será incluida la propuesta del ejecutivo estatal, del sistema integral de transporte que proponía retirar al transporte urbano de los primeros 2 cuadros de la ciudad, informó el diputado **Guadalupe García**. (PC)

Acusa el Presidente de la junta de concertación política, **Martín Mendoza Villa**, que diga lo que diga la oposición en la Legislatura, los integrantes de la bancada del PAN ya decidieron quiénes serán los tres titulares de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. (PIQ)

Los diputados del PAN, **Isaac Jiménez, Alejandro Traffon, Raúl Reyes y Ricardo Martínez**, presentaron hoy una iniciativa de ley para la regularización de asentamientos humanos irregulares, la cual pretende facilitar el marco jurídico para la implementación de programas públicos, así como de dotación de servicios básicos, sin embargo el diputado **Isaac Jiménez** subrayó que esto no va a facilitar la creación de nuevos asentamientos, señaló que esta iniciativa será turnada a la comisión de desarrollo social. (PC)

Cabeza. Los diputados **Isaac Jiménez, Ricardo Martínez, Alejandro Traffon Báez y Raúl Reyes**, presentaron la iniciativa de ley que busca regular los asentamientos humanos. (PIQ)

Luego del compromiso que estableció el presidente y los gobiernos de los estados para respetar el protocolo de Estambul contra la tortura y malos tratos, el diputado **Martín Mendoza** del PRD, destaca que la PGJ es una de las corporaciones con más quejas de tortura y señala que es necesario reformar las leyes locales para imponer sanciones más severas a los funcionarios que ejerzan esta práctica. (PC)

## SECCIONES

**Juan Antonio Isla** comentó que **Raymundo Gómez Ramírez**, coordinador de la USEBEQ lo invitó a constatar el funcionamiento de Enciclomedia y quedó muy impresionado; ojalá de verdad se aproveche al máximo el programa y no quede arrumbado. Por otro lado, habló también con un investigador que fue a la biblioteca del museo regional, pidió varios libros y estaban en su mayoría mutilados, al parecer recortados por alguien; urge hacer una investigación sobre esto, para que no quede impune este acto de depredación. Con este investigador se dieron cuenta de que en un andador se hizo una ampliación arbitraria en la fachada de un inmueble. El historiador se mostró alarmado por el crecimiento de la ciudad, se preguntaba qué políticas se tomarán para impedir la explosiva expansión. La pregunta es qué hacer, quién pondrá un hasta aquí a los agiotistas de la tierra. Querétaro está perdiendo calidad de vida, a pesar de los discursos oficiales. (PIQ)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

La única fuente de riqueza es la inversión productiva que se genera a través de los capitales privados, dijo el Gobernador Francisco Garrido al inaugurar la empresa Kaiku, dedicada a procesar lácteos y que tiene una inversión de 4 md€ y generará 25 empleos directos. (PIQ)

**Francisco Garrido** manifestó que a su gobierno siempre le ha interesado la inversión a través de la iniciativa privada; esto, al inaugurar la empresa Kaiku, que tuvo una inversión de 4 md€ (AI)

Cabeza. Este día el gobernador **Francisco Garrido** acompañado por la consejera de industria y turismo del gobierno del país Vasco, **Ana Aguirre**, inauguraron la empresa procesador de lácteos Kaiku en el parque industrial Bernardo Quintana, en ella se invierten 15 millones de dólares. No existe otra fuente de riqueza que la captación de inversión productiva, dice el gobernador **Garrido**. (PC)

El presidente de la CANIRAC, **Ricardo Veraza**, señala que para este puente vacacional este fin de semana, se espera un lleno del 100% en el sector restaurantero, y un incremento de más del 15% en las ventas. (PC)

Ante la disposición del SAT de deducir el IVA en el pago de la gasolina con tarjetas electrónicas, el uso de este servicio se ha incrementado en un 30%, informó **Adrián Palomares**, director de mercadotecnia de la empresa SODECSO. (PIQ)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

En la facultad de derecho de la UAQ se llevó a cabo la presentación del tercer premio estatal de investigación en Derecho a la información. (PIQ)

## SOCIEDAD

Por espacio de una hora, padres de familia y alumnos de la escuela primaria federal Benito Juárez, bloquearon los 3 carriles de la avenida Zaragoza esta mañana, exigen que se reubique una parada de autobús que se ubica a las afueras de la escuela y que este lunes provocó el atropellamiento de una maestra. (PC)

La Dirección de transporte de la Secretaría de seguridad ciudadana del estado analiza técnicamente la petición de reubicar la parada de autobuses frente a la escuela primaria Benito Juárez, aunque su titular **Mauricio Cobo**, rechaza que el accidente que se registró esta semana ahí, esté ligado. (PC)

El derecho a la información es lo que más se violenta actualmente, debido a que los mercados se han sofisticado en el uso de la tecnología, sostuvo **Mónica Hurtado de Cobián**, jefa del departamento de educación y divulgación de la PROFECO, en el marco del día mundial del consumidor. (AI)

## MUNICIPIOS

Este medio día en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, el mandatario estatal **Francisco Garrido**, entregó escrituras del programa de regularización integral de asentamientos humanos. El alcalde de Querétaro, **Manuel González Valle**, dijo que estos primeros mil títulos de propiedad entregados forman parte de 30 mil lotes que se buscan regularizar en 90 asentamientos. (PC)

Este jueves, el municipio de Querétaro, en colaboración con los gobiernos estatal y federal, entregaron las primeras mil escrituras de asentamientos que eran irregulares. **Manuel González Valle** informó que la meta de la administración era cubrir 90 asentamientos humanos para regularizarlos. (AI)

Con la presencia del Gobernador **Francisco Garrido** se llevó a cabo la entrega de 30 de las mil escrituras que contempla el programa de regularización de asentamientos humanos. (PIQ)

Hasta el momento no se ha recibido ninguna denuncia ni prueba en el Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, por las presuntas acusaciones de corrupción al interior de la Secretaría de seguridad pública municipal, así lo asegura el magistrado **Marcos Aguilar Vega**. (PC)

Los policías inconformes de la guardia municipal que denunciaron arbitrariedades, no han presentado las pruebas que corroboren los presuntos actos denunciados, señaló el titular del Tribunal de responsabilidades administrativas, **Marcos Aguilar Vega**. (PIQ)

El presidente de la CANACO, **Mauricio Kuri**, consideró como una buena señal, la intensión del municipio para uniformar la imagen de los comercios en el centro histórico; él pide que sean tomados en cuenta todos, porque algunos negocios no cuentan con la infraestructura para realizar rápidamente un cambio de imagen. (PC)

En rueda de prensa en el cabildo de Tequisquiapan, El Alcalde **Noé Zárraga** cayó nuevamente en contradicciones; dijo que la agresión que sufrió fue por resentimiento. Reiteró que fueron tres personas encapuchadas y con guantes las que lo agredieron y aseguró que es la última vez que toca el tema. En la conferencia de prensa estuvieron presentes militantes del PRD en el DF, para arroparlo. (PIQ)

El ataque al presidente municipal de Tequisquiapan, **Noé Zárraga**, sí tiene fondo político, aseguran **Agustín González**, subsecretario de planeación política del PRD del CEN y **Valfre Vargas**, diputado de la asamblea legislativa del DF, ellos vinieron a pedir que no se trate de justificar los hechos como un asunto personal o pasional. (PC, C14)

No tenemos aún conocimiento de que exista algún problema político, que haya provocado el ataque al presidente municipal de Tequisquiapan, sostuvo el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, quien no quiso emitir opinión sobre las contradicciones en las que ha caído **Noé Zárraga** en sus declaraciones. Todo lo dejaremos en manos de las autoridades judiciales, afirmó. (PC)

Las contradicciones en que ha caído el Alcalde **Noé Zárraga Trejo**, es un asunto que debe resolver el ministerio público, sostuvo el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**. (PIQ)

Comentario de **Andrés Estévez**. De acuerdo a la indagatoria, la Secretaria del Edil de Tequisquiapan, **Sandra Jiménez** acompañaba a **Noe Zárraga** durante la agresión y ayer presentó su declaración ante el ministerio público. (PIQ)

El presidente municipal de Tequisquiapan tendrá que colaborar con todo lo que esté a su alcance para lograr un rápido esclarecimiento de lo sucedido, señaló el Presidente del PAN en el municipio de Querétaro, **Ismael Becerra** quien agregó que en Tequisquiapan ni en ningún otro lado, hay ningún tipo de racismo. (PIQ)

Advierte el regidor del PRD en Cadereyta, **Oscar Alberto Alcázar**, del intento de despojo de una parcela a las integrantes de la unidad agrícola industrial de la mujer campesina, afirma haber sufrido amenazas por este motivo y pide al gobierno del Estado que otorgue las garantías suficientes a los funcionarios, para que puedan realizar su trabajo adecuadamente. (PC)

Cabeza. La Unión agrícola industrial de mujeres en Cadereyta, informó que presentaron una denuncia por delitos patrimoniales en contra del comisariado ejidal de Boyé, **Benito Hernández**, quien pretende, dicen, despojar a dicha unión, de dos hectáreas. (PIQ)

## LABORAL

El Presidente municipal de Pedro Escobedo, **Edgardo Piña Mancilla**, manifestó no tener problemas tan severos con el sindicato de aquella demarcación, que pudieran llegar a posibles acciones en contra de su integridad. (AI)

Tres mil 500 vacantes revolventes había en la entidad el último trimestre del año pasado, indica el secretario del trabajo, **Rafael Camacho**; el principal problema, agregó, es la capacitación de la mano de obra. (PC)

El Secretario del trabajo, **Rafael Camacho Sandoval** informó que en lo que va del año se han generado dos paros técnicos y sostuvo que a pesar de la desaceleración de la economía de Estados Unidos se han seguido generando empleos en Querétaro. Puntualizó que van 7 mil 500 en este año y se proyecta que al final se puedan concretar más de 30 mil. (PIQ)

Como parte de las jornadas de la nueva cultura laboral, la sección uno del sindicato de trabajadores de la industria de la radio y la televisión, lleva a cabo hoy y mañana, cursos de capacitación de seguridad e higiene, informó el Secretario general, **Alejandro Olvera**. (PIQ)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

El magistrado de la sala electoral del Estado, **Jesús Garduño Salazar**, informó que ya fueron notificados los 13 magistrados de la resolución de la corte, sobre la controversia constitucional, y en breve se espera sea publicado en el diario oficial de la federación y en una semana se prevé que se llame a pleno para elegir a quien será la nueva o nuevo, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro. (PC)

En el Tribunal Superior de Justicia, tras recibir la notificación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, donde se invalida el artículo 3º transitorio de la ley orgánica del poder judicial, los Magistrados están a la espera de que se lleve a cabo la publicación de la misma en el diario oficial de la federación, informó **Jesús Garduño Salazar**, integrante de dicho poder. (PIQ)

Los magistrados que interpusieron la controversia constitucional en contra del legislativo por la ampliación del periodo de la actual Presidenta **Basilisa Balderas Sánchez**, ya fueron notificados de la sentencia de la corte, dio a conocer el magistrado **Jesús Garduño Salazar**. (AI)

Hoy el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, confirmó que el 10 de marzo, el integrante de la agrupación Antorcha Campesina, **Pánfilo Reséndiz**, salió bajo fianza del CERESO de San José el Alto, y dijo que los diversos procesos penales por la venta de terrenos irregulares contra el antorchista, siguen. (PC)

Cabeza. **Pablo Enrique Vargas Gómez**, ex presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, dijo que con la firma del Protocolo de Estambul, el Estado da un gran paso para dar garantía a los derechos fundamentales de las personas. (PIQ)